

Proposition : 134SV

« TOTEM »

Un piéton qui lève sa main est le signe international pour héler un taxi. C'est le symbole que nous avons choisi pour identifier les points d'attentes des taxis. Nous avons conçu un système sécuritaire, pratique et facile d'entretien, sans "gadget", qui peut être identifié de loin et qui fournit les informations spécifiques des environs.

Nous avons parlé avec de nombreux chauffeurs de taxi. Ils nous ont suggéré de nombreuses idées; une voie spéciale de stationnement, une alarme de sécurité, des salles de bain. Un bon nombre de ces services sont déjà offerts par d'autres systèmes complémentaires. Cependant, la nécessité d'améliorer leur image pour avoir le sentiment d'être incluse et identifié n'est pas résolue. Les taxis de la ville de Montréal n'ont pas une couleur distinctive ni de modèle unifié. Ils possèdent en commun un petit panneau le toit du véhicule et des postes d'attentes discrètement identifiés. Ils sont donc difficiles à reconnaître, autant pour les résidents que pour les touristes. Le principal problème d'identité est l'identification du point d'attente.

Nous avons conclu qu'il était impératif de créer un symbole commun pour les chauffeurs de taxi, un élément moderne, sans prétention stylistique et intemporel. Une signalétique à laquelle on peut greffer du mobilier urbain et qui peut fonctionner de façon complémentaire avec le courant électrique de la ville. Il est inutile de concevoir un centre de service, mais plutôt un point de référence. Un élément de communication aux fonctions essentielles, facile à nettoyer, à remplacer et qui offre une protection temporaire sans être un refuge. Un système qui est différent de l'arrêt d'autobus, parce que les taxis sont contactés par Internet, par téléphone ou sur la route. Un élément qui peut accueillir les technologies futures, mais qui peut actuellement fournir les informations essentielles de la ville comme les numéros de téléphones des compagnies de taxi, l'emplacement actuel en braille, le numéro d'arrêt, les points d'intérêts touristiques, etc.

Léger, il est simple à intégrer à l'environnement et ne demande pas de transformations. Il se fixe aisément dans une base de ciment. Le poste d'attente est éclairé par LED, il est évident à identifier par les piétons et les conducteurs de jour comme de nuit. Des éléments supplémentaires peuvent y être ajoutés, tels que des distributeurs de dépliants, des panneaux d'itinéraires, des horaires, et des supports publicitaires lumineux. À l'avenir, nous pourrions y intégrer un interphone et une caméra pour communiquer directement avec la succursale centrale de ainsi qu'une prise de recharge pour les voitures hybrides et électriques.

« Totem » doit être respectueux de l'environnement et fabriqué avec des matériaux locaux comme le verre, l'acier, béton, etc. « Totem » est un symbole qui intègre les taxis à la ville de Montréal.